

Zeitschrift:	Le messager suisse de France : revue mensuelle de la Colonie suisse de France
Herausgeber:	Le messager suisse de France
Band:	15 (1969)
Heft:	10
Rubrik:	En France l'activité de nos sociétés

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

en France l'activité de nos sociétés

La Société suisse de Tir de Paris au Tir fédéral de Thoune

Le Tir fédéral de Thoune, qui fut la plus grande fête de tir qui ait jamais eu lieu dans le monde entier puisqu'elle réunit 83 050 tireurs au bord du lac de Thoune du 7 au 27 juillet, dont 72 550 à 300 m et 10 500 à 50 m, alors qu'au dernier Tir fédéral à Zurich, il y a six ans, on avait enregistré 74 570 participants, ce qui constituait déjà un record.

3 316 sections de tir suisses participèrent aux compétitions et 13 sections suisses de tir à l'étranger prirent part au Concours d'honneur des suisses de l'étranger, dont la Société Suisse de Tir de Paris, affiliée à la Ligue régionale de tir de l'Île de France, qui s'entraîne au Stand national de Versailles.

On a brûlé aux divers stands 4 308 096 balles de calibre 7,5 et 745 282 coups pour les armes de poing. Les tireurs disposaient de 260 cibles à 300 m, 65 à 100 m et 60 à 50 m. Pendant le tir sur cibles « Thoune » et « Helvétia » à 300 m à répartition immédiate on a distribué 520 846 FS pour la première et 400 774 pour la seconde, et pour le pistolet à la « Thoune » 35 454 FS ; et pour la cible « Helvétia » 46 152 FS.

Les 84 050 participants versèrent comme droits de tir, y compris les frais de transport entre stands et les munitions 6 396 438,85 F.

Il est intéressant de constater que la participation des jeunes tireurs arrivant aux stands avec leur propre fusil d'assaut, qu'ils ont à leur domicile, prendre part aux diverses compétitions a été supérieure d'une dizaine de milles à ce que l'on prévoyait.

L'organisation parfaite était due à ce que tout avait été minutieusement préparé et que 2 500 personnes, dont beaucoup étaient bénévoles, étaient présentes dans les divers services et aux cibles qui fonctionnaient de 6 h 45 à 19 h 15 avec seulement un arrêt de 11 h 45 à 13 heures. C'est au dévouement et au patriotisme de la population de Thoune qu'est dû le succès de cette grandiose manifestation qui prouve que le tir est plus que jamais à l'honneur en Suisse.

Il m'est impossible faute de place de commenter les diverses catégories de tir : maîtrise, roi de Tir, cibles particulières donnant droit à des récompenses différentes, concours de section et matches.

La Société Suisse de Tir de Paris avait apporté à Thoune, comme don d'honneur des Suisses de Paris, une magnifique coupe en argent massif, chef-d'œuvre d'orfèvrerie parisienne dans un magnifique écrin qui fit l'admiration du public quand elle fut exposée en bonne place dans le vaste pavillon des prix.

Elle n'a malheureusement pas pu conserver le Challenge des Suisses de Los Angeles qu'elle avait gagné aux Tirs fédéraux

de Bienne en 1959 et de Zurich en 1963, et qu'elle aurait dû gagner une 3^e fois à Thoune pour la conserver définitivement.

Ce furent les tireurs de la « Swiss Athletic Society » de Los Angeles, premiers au Concours d'Honneur avec 36,25 points qui l'emportèrent. La Société Suisse de Tir de Paris, avec 33,14 points se classa 8^e sur 13, remportant une belle chappe vaudoise et la couronne de lauriers d'argent au lieu des lauriers d'or dont elle avait l'habitude.

Depuis le dernier Tir fédéral à Zurich en 1963 elle a perdu plusieurs de ses meilleurs tireurs.

Deux défections au dernier moment, la chaleur tropicale qui régnait au stand de Guntelsberg lors du tir de section furent cause de cette déconvenue. Les vétérans voient, hélas, leur vue baisser et les jeunes furent loin d'égaler les prouesses réalisées 15 jours plus tôt au stand de Versailles.

Parmi les tireurs qui remportèrent la distinction en section citons : Anton Scheiwiller 37 points, Jean Even 35 points, Paul Stilli 34 points, et à titre individuel Marcel Crété, à la cible vétéran avec 431 points et Robert Roth au tir en campagne à 100 m.

Robert Vaucher,
Président de
la Société Suisse de Tir
de Paris.